

Se acentua cada vez mas la presión soviética sobre Karkov

Continúa el avance ruso sobre Karkov

Estocolmo, mayo 21.—Las fuerzas que comanda Timoschkenko continúan su arrollador avance sobre Karkov donde según se anuncia, los alemanes tropiezan con grandes dificultades para reorganizarse en las nuevas posiciones a las que se dirigen desordenadamente en busca de refugio.

Moscú, mayo 21.—Oficialmente anuncia el comando soviético que los ejércitos nacionales prosiguen avanzando con éxito hacia Karkov. En un combate encarnizado efectuado en una de sus líneas defensivas los alemanes sufrieron la pérdida de 700 soldados que resultaron muertos y numerosos que fueron hechos prisioneros.

A último momento se informa que cayó en poder los rusos una de las últimas posiciones defensivas de Karkov. Anuncia el comunicado ruso que se trata de una población de varios miles de habitantes que se encuentra situada tras de las líneas alemanas y que fué inmediatamente convertida en cuartel general para desde ella hacer guerrillas contra el invasor.

Aún resisten la invasión británica los defensores de Madagascar

Londres, mayo 21.—Según una información irradiada por una emisora de Tenerife, aún siguen resistiendo la invasión británica los defensores de Madagascar. Es opinión general en esta capital que esa resistencia es inofensiva para los ejércitos de ocupación y que ella solo se halla representada por pequeños focos.

Asimismo se anunció el desembarco en Diego Suárez de nuevos contingentes de tropas y unidades aéreas.

En la batalla del mar de Coral habría correspondido el triunfo a los japoneses

Tokio, mayo 21.—Un jefe naval japonés ha hecho declaraciones relacionadas con la gran batalla librada en el mar de Coral. Dijo entre otras cosas, que el triunfo había correspondido a la flota japonesa, que causó al enemigo grandes pérdidas y que una prueba palpable de ese triunfo era la amplia dominación que en ese mar ejercen los nipones.

Después de enumerar y describir las pérdidas ocasionadas, las que según afirmó fueron cuantiosas, finalizó diciendo el vocero japonés que eso es un ejemplo más para los aliados de la superioridad combativa del Japón.

Méjico declarará la guerra al Eje

Veracruz, mayo 21.—A raíz del hundimiento de un buque y el torpedeamiento de otro por submarinos alemanes dió motivo a una energética protesta del gobierno de Méjico al de Alemania.

El presidente de la república señor Avila Camacho ha declarado que tan pronto se reciba la respuesta alemana será declarada la guerra a Alemania, Italia y Japón. Considera también que esta la me-

Es inminente la declaración de guerra de Méjico a Alemania

diada que corresponde adoptar por requerirlo así el honor y la dignidad del país.

Berlín, mayo 21.—En esta capital se descuenta desde ya la declaración de guerra de Méjico, la que no sería difícil fuera hecha simultáneamente por el Brasil.

Ri Rusia ayuda a China, Japón le declarará la guerra

Estocolmo, mayo 19.—Shane comentado en esta ciudad versiones circulantes, cuyo origen se desconoce, referentes a una posible declaración de guerra japonesa a Rusia.

A este respecto se ha dicho en esta capital que el gobierno de Tokio declarará la guerra a Rusia si esta abastece con armas a China.

Por su parte el gobierno chino asegura que se avecina sobre su país una ofensiva de grandes proporciones, cuyos planes de acción obran ya en su poder.

Continúan las ejecuciones en Francia

Vichy, mayo 19.—Hoy fueron ejecutados en esta ciudad, por orden de las autoridades alemanas, 5 judíos acusados de la muerte de dos soldados germanos. Se anun-

ciá, también, que si dentro del plazo fijado,—que es de ocho días,—no aparecen los culpables, serán ejecutados otros cinco sospechosos más.

Estos acontecimientos, aunque no son nuevos en el país, provocan un enorme descontento recayendo sobre Laval toda la responsabilidad de estas ejecuciones.

Continúa el avance de los rusos en Karkov

Moscú, mayo 19.—Pese a la enconada resistencia germana por defender la posición de Karkov, las fuerzas soviéticas que han sido lanzadas a la lucha en número insospechado, se encuentran en la ofensiva habiendo realizado grandes progresos. Después de haber ocupado varios puntos estratégicos, los rusos se encuentran a solo 10 kilómetros de esa ciudad.

Desde Berlín, en cambio, se asegura que apesar del empleo costoso de gran cantidad de hombres y tanques en Karkov por los soviéticos, las fuerzas germanas continúan su enérgica resistencia y que al suroeste de Orel los ejércitos rojos fueron rechazados con grandes pérdidas, habiendo sido copado también numeroso material de guerra.

Se combate encarnizadamente en Karkov

La llegada de refuerzos alemanes logra equilibrar las acciones

Moscú, mayo 20.—El comando soviético ha anunciado que durante el día de hoy continuaron librándose intensas y encarnizadas batallas en las proximidades de Karkov, donde los rusos ocuparon importantes posiciones nuevas de las que fueron desalojados los germanos con grandes pérdidas.

Se afirma en esta capital que los alemanes emplean en la defensa de Karkov y sus importantes posiciones 2 millones de hombres inclusive 100.000 paracaidistas que actuarían apoyados por 10.000 tanques, efectivos éstos que fueron contenidos al lanzar Rusia a la lucha incalculables refuerzos de refresco que le han permitido obtener éxitos rotundos en todos los ataques.

Finaliza la información diciendo que en una localidad, cuyo nombre no se menciona, y que se halla situada al sur-oeste de Karkov las tropas nacionales han obtenido una importante victoria al contraatacar eficazmente al enemigo, que en gran número debió buscar re-

fugio en posiciones más sólidas.

Los avances de mayor envergadura—añade el comunicado soviético—los realizan las fuerzas que comanda el mariscal Timoschkenko, que coporan durante las últimas acciones libradas 400 tanques y derribado al enemigo 319 aviones.

Berlín, mayo 20.—El comando alemán a su vez anuncia que en las operaciones que tienen lugar en Karkov, sus tropas se defienden enérgicamente en todos los puntos del frente, teniendo en muchos de ellos la ofensiva, y agrega que en lo que va de la lucha en ese sector han sido hechos prisioneros 149.000 soldados rusos y valioso botín de guerra.

En Estocolmo, un comentarista al referirse a esta noticia de Alemania, calificó de absurda la cifra de prisioneros, diciendo que ello se hacía para mantener la mente en el pueblo alemán la expectativa del triunfo, pero que la realidad de lo que estaba ocurriendo era muy distinta.

Son aún confusas las informaciones sobre Kertch

Berlín, mayo 20.—Se ha anunciado hoy en esta capital que Kertch ha sido ya totalmente ocupada por las fuerzas germanas y que estas prosiguen su arrollador avance hacia el Cáucaso.

Roma, mayo 20.—También en esta capital se anunció hoy que Kertch había caído en poder de los ejércitos alemanes, agregando que sus defensores habían sido totalmente acaillados, resultando 100 mil muertos y otros tantos heridos.

Moscú, mayo 20.—Contrariamente a esas informaciones el comando soviético anuncia que las fuerzas que defienden Kertch continúan resistiendo la fuerte presión enemiga apesar de la gran superioridad numérica de los germanos.

Intensas batallas se libran en las proximidades Karkov

Moscú, mayo 22.—Con renovada intensidad se sigue combatiendo en el amplio frente oriental. Al sur del mismo nuestras tropas mantienen la ofensiva.

La lucha en este sector se desarrolla favorable para los soviéticos que ocasionaron en otra línea defensiva 300 bajas al enemigo. No decae en intensidad la lucha en ninguna posición del frente adquiriendo mayor violencia en el lago Irmen y más al sur de Kalinin, donde, asegura el comunicado soviético, se equilibra la lucha debido al apresurado envío de refuerzos alemanes.

Finalmente se menciona que pese a la tenaz resistencia de las

Los comercios minoristas solo podrán retener el personal hasta las 12 horas del día 25

Buenos Aires, mayo 22.—Por decreto del Poder Ejecutivo de la fecha, se autoriza a los comercios minoristas a ocupar su personal el día 25 de mayo solamente hasta las 12 horas.

Este decreto rige para las carnicerías, panaderías, comercios de fruta, etc.

La guerra será larga, dijo Roosevelt

Washington, mayo 22.—El primer mandatario Franklin D. Roosevelt pronunció hoy por radiotelefonía un interesante discurso en el que destacó la labor cumplida por los Estados Unidos en esta guerra por liberar al mundo del sojuzgamiento y la opresión.

La guerra para obtener esa libertad—dijo Roosevelt—será sumamente larga y penosa, pero habrá una hora en que la victoria llegará para los aliados. Refiriéndose a la cuestión del hundimiento de buques dijo que era un serio problema pero que no dejaba de ser una novedad.

fuerzas germano-rumanas, en el sud-este del lago Irmen penetraron los rusos en las defensas enemigas.

Berlín, mayo 22.—Anuncia el alto comando nazi que sus tropas han quebrado varias líneas defensivas de Karkov y que en el centro son contenidas los violentos ataques rojos.

Menciona también el comunicado nazi, que en esta batalla que se extiende en un amplio frente que abarca hasta el sector de Leníngrado las tropas alemanas, favorecidas por el buen tiempo, mantienen la iniciativa en un frente de 14 kilómetros.

Llegaron a Moscú los primeros regalos argentinos

Buenos Aires, mayo 22.—Se tiene conocimiento de que ya llegaron a Moscú y Leníngrado, los primeros regalos argentinos consistentes en ropas diversas, chocolates y golosinas.

Las prendas de vestir llevan bordada la «v» de la victoria.

Inauguración de la sede social de la Asociación de Foot-ball Argentino

Buenos Aires, mayo 22.—Hoy fué inaugurada en esta capital la sede social de la Asociación de Foot-ball Argentino.

Con tal motivo se efectuó un banquete al que concurrieron el vicepresidente Dr. Castillo, altas personalidades y destacadas figuras del deporte nacional. Hizo uso de la palabra, entre otros, el Dr. Ramón Castillo (h).

Méjico aún no declaró la guerra a Alemania

Veracruz, mayo 22.—Ha sido recibida ya por el gobierno mejicano la respuesta por la protesta que motivó el hundimiento del buque «Potrero del Llano».

El presidente señor Avila Camacho ha citado al parlamento, el que reunirá mañana o el lunes para tomar la resolución que se considere conveniente con respecto al contenido de la nota germana.

Es opinión general en todo el país de que el gobierno como primera medida declarará la guerra al eje.

Intensa actividad desarrolla la aviación aliada

Londres, mayo 22.—La aviación aliada continúa desarrollando intensa actividad. Hoy una poderosa escuadrilla voló sobre Birmania atacando los aerodromos dondese

La guerra será sumamente larga y dura dijo el presidente de los Estados Unidos

encontraban gran cantidad de unidades aéreas japonesas.

No decae la intensidad de la batalla de Karkov

Moscú, mayo 23.—Con la misma intensidad de días anteriores, prosigue desarrollándose la batalla de Karkov donde, apesar de la enérgica resistencia germana, las

fuerzas que comanda el mariscal Timoshchenko hicieron grandes progresos en varios sectores.

Donde adquieren mayor intensidad las acciones es en Ucrania, pues se libran los combates de mayor envergadura debido a la gran cantidad de fuerzas que el comando nazi ha concentrado en ese sector.

1810  1942
25 DE MAYO

Pocos días más y todo el país celebrará jubilosamente otro aniversario de la gloriosa efeméride patria que dió realidad a una honda aspiración de nuestros progenitores.

La epopeya gloriosa realizada por ese núcleo de hombres, iniciada en Mayo de 1810, ha sido grabada en nuestra mente con caracteres indelebiles y cada aniversario que transcurre, con la evolución del tiempo, nos alirma más en nuestra gratitud hacia ellos, por habernos legado una libertad tan sólidamente afianzada en los principios de la justicia y humanitarismo.

En los 132 años transcurridos desde aquél período en que determinada raza de hombres se cotizaban como a las bestias,—y aún a veces se les trataba peor que a ellas— muchas reformas ha experimentado la legislación social internacional, pero luego hubo otro retroceso buscando la fórmula milagrosa que nos redimiera de defectos y nuestro país, siguiendo la corriente innovadora, fué adaptando lo mejor de su esencia para darnos, al final una constitución democrática que nos enorgullece y reconforta.

Librada de prejuicios, como inspirada por una mente bondadosa y sublime, en todos los símbolos que adoptaron nuestros patrios, se refleja una enseñanza y preocupación por mantener perenne la igualdad y fraternidad entre todos los habitantes de la tierra y por romper ese arco de hierro que la aprimia, derramaron su sangre generosa en todos los pueblos hermanos de la América del Sur, y abrieron sus brazos a cuantos quisieron compartir su vida en esta tierra de promisión.

Hoy que recordamos ese pasado, tributando el homenaje merecido a quienes lo dieron todo por tan sublime ideal, debemos pensar que en nosotros consiste, ahora su mantenimiento, y debemos enriquecer ese legado haciendo cuanto sacrificio nos demande—como en su hora lo hicieron nuestros patrios,—el defensorlo incólume de contaminación.

¡Seamos dignos de nuestros mayores!

Nuestro Aniversario

Con el presente número cumple «El Sur» veintinueve años de existencia en el periodismo local. Este largo transcurso nos llena de satisfacción, ya que ello implica un afianzamiento ponderable en la opinión pública de nuestra zona y una vinculación definitiva a la prensa del país.

Desde que esta modesta hoja se iniciara en un ambiente reducido de pueblo incipiente, como era Puerto Deseado en el año 1913, mucho hemos tenido que batallar para esclarecer situaciones y combatir sistemas y errores que perjudicaban grandemente al progreso de este pueblo y su extensa zona de influencia. Cuando creemos proceder con justicia, nada nos ha amilanado y hemos salido a la palestra para enfrentar a quienes procedían arbitrariamente, para continuar la norma trazada por su Director fundador, don Francisco Ferreiro, que quiso establecer un periódico de rectos y sanos principios, sin pasionismos ni enconos.

Y creemos haberlo cumplido. Desde la separación para siempre de nuestro querido fundador, no hemos escatinado nuestra dedicación a esos fines y es por ello, quizás que la opinión sana de la localidad y su Departamento, nos ha seguido apoyando con constancia, durante esta larga jornada transcurrida.

El acontecimiento de un aniversario, siempre ha sido causa de júbilo para los que lo cumplen y nosotros no habíamos de ser la excepción, al ver nuestra hoja en su treintena, con la misma limpia conducta de su iniciación entre los voceros del país, y con los mismos propósitos de continuar por esa senda.

Al agradecer a nuestros avisadores y suscriptores, su ayuda moral y material que nos conforta, enviamos nuestro cordial saludo a nuestros estimados colegas en este día tan grato para nosotros.

DEPORTIVAS
Campeonato Deseado Juniors

Defensores del Juniors B Policial I

Defensores del Juniors: Cuesta; Bazán y T. Apesteguía; Barnetson Parolín y L. Sarchi; García, J. Sanfelice, Fuego, Sínica y Pereira.

Policial: Jorajuría: A. Saleme y Gianni; Lopez, Machiavello y Diaz; González, Cabrera, Vega, Avalos y Terán. Rerece: Sr. A. Martínez.

Asistimos el domingo a un partido que se epilogó con un resultado que nadie esperaba pero que se justificó ampliamente a través de su desarrollo. En efecto, se confiaba en que el encuentro iba a resultar interesante y que los policiales tenían suficiente chance para realizar un cotejo de igual a igual con sus contendientes ocasionales: no ocurrió así, ya que los vencidos actuaron con una falta absoluta de armonía, su guardavalla estuvo en una tarde pésima y

su línea de ataque no logró en ningún momento inquietar a la defensa rival. Con esas perspectivas es fácil colegir que los rojos actuaron con toda comodidad y pudieron acumular sucesivas ventajas que les permitieron la holgada victoria conquistada.

Hasta los diez minutos las acciones eran parejas pero a partir de ahí ya se empezaron a notar claramente las virtudes y defectos de uno y otro equipo. Fué a esa altura del encuentro que Parolín con un fuerte tiro alto conquista el primer tanto. En seguida recibe Pereira un pase adelantado y después de eludir al half que lo custodiaba ejecuta un tiro bajo que se le escapa de las manos al arquero, lográndose así la segunda ventaja. Siempre dentro de las mismas características—trabazón en el equipo rojo y juego de despeje en sus rivales—sigue el partido cuando a los 30' logra Sínica el tercer goal.

La segunda etapa es una reedi-

EMPORIO DE CAFES

El Gran Val - Kan

Le ofrece siempre los mejores cafés puros o en las siguientes mezclas: :: ::

Caracolillo lavado - Puerto Rico - Moka - Maraguaype Santos etc. y Torrado especial para café con leche. Siempre frescos, torrados y molidos en el día

Y recuerde además que comprando en el GRAN VAL - KAN compra café y no lata

Los mejores Téés también los hallará en **El Gran Val - Kan**

de PAULINO VALVERDE.— Puerto Deseado

ción corregida y aumentada de la primera. A poco de empezar logra Sínica el cuarto tanto y minutos más tarde, mediante un tiro bajo conquista Vega el único goal para su equipo. Después, y ya dominando a voluntad se producen los restantes tantos de los rojos: los logran J. Sanfelice, Fuego (2) y Apesteguía, en ese orden.

Por las razones apuntadas, el score es perfectamente justo. Ya dijimos que el arquero policial estuvo mal; por otra parte la línea delantera actuaba en forma desconcertante, con carencia absoluta de remate y exceso de gambetas, para colmo mal ejecutadas. Así la defensa rival actuó con toda despreocupación y tuvo oportunidad de apoyar continuamente a sus delanteros que favorecidos por la poca seguridad del arquero probaban puntería desde lejos.

En la defensa vencida sobresalieron netamente Machiavello y Saleme, que se constituyeron en los dos mejores jugadores de la cancha; los acompañaron eficientemente Gianni y López.

Los vencedores actuaron todos al mismo nivel. El reterece jugó bien en un partido fácil de controlar.

Con este resultado, Defensores del Juniors ha logrado empatar el primer puesto con la CAP.

Mañana por la mañana se jugará el partido de desempate que, a no dudarlo, resultará interesantísimo.

C. D. FF. CC. del Estado y Torpedero San Juan

De acuerdo a lo que ya anunciáramos y en base a la correspondencia telegráfica cruzada con el Comandante del Torpedero San Juan, la entidad ferrocarrilera se adherirá a los festejos patrios sosteniendo encuentros de fútbol y basquetbol con las representaciones de la ciudad nave de guerra.

La fecha de los partidos aún no está definitivamente establecida y se conocerá exactamente cuando llegue el buque, pues podía ser que se jugará al basquetbol el día 24 y al fútbol el 25 o viceversa.

Resultado de las kermesses organizadas por la Comisión Pro-Patronato de Menores

La Comisión del epígrafe nos ha remitido, para su publicación, el balance detallado del resultado obtenido en los festivales organizados por la misma, con el fin de recaudar fondos para la humanitaria misión impuesta por el Patronato de Menores del Territorio.

Dicho resultado ha sido el siguiente: Recaudado en efectivo en las kermesses realizadas del 10 al 18 de Enero, ppdo. \$ 4.249.15.

Abonado a varias casas de comercio por diferentes conceptos, pesos 830.28.

Entrega al Hospital Municipal según recibo, y autorizado por Comisión Central de Río Gallegos, \$ 698.87.

Girado al Patronato de Menores Río Gallegos, \$ 2720.00.

La Comisión local agradece a las damas y caballeros que contribuyeron y trabajaron en la organización y desarrollo de esta Kermesse, como también comunica que los originales de este balance se hallan a disposición de quien desee examinarlos, en la Municipalidad local.

TERMINACION DE CURSOS

En honor de los alumnos de 6.º grado de la Escuela Nacional N.º 5.

Patrocinada por la Cooperadora Escolar «Domingo Faustino Sarmiento», esta noche se realizará en el Cine-Teatro Español una velada artística en honor de los alumnos de sexto grado que terminaron sus estudios en la Escuela Nacional N.º 5. Al efecto se ha confeccionado el interesante programa que a continuación reproducimos, y el producido de esta fiesta se destinará a beneficio de la «Cooperativa Granja Escolar».

El programa se desarrollará en la siguiente forma:

Primera parte:—Himno Nacional

Argentino y cuadro alegórico; discurso de despedida a los alumnos de sexto grado por la maestra señorita María Esther Lozano; palabras de despedida en nombre de la Cooperadora Escolar por el Sr. Juan Carlos Salguero; entrega de diplomas de honor a los alumnos. Palabras de agradecimiento por la alumna María Nieves Perez; «Los Lanceros del Nilo» (marcha rítmica) por alumnos de la escuela y «Mariposas» (fantasía).

En la segunda parte del programa se desarrollarán los siguientes actos:

«Los sobrinos del tío Canuto», (motivo cómico); «La fuente de las horas», (fantasía coreográfica); «Patio criollo», (motivo campero); «Sueño de la Sultana» (fantasía); «Mi Bandera», marcha final coreada por todos los alumnos.

Exámenes en los colegios «M. Auxiliadora» y «San José»

Esta mañana, a las 9 horas, se iniciaron los exámenes del alumnado de los colegios del epígrafe, habiendo sido designados para constituir las mesas examinadoras los siguientes maestros: Colegio «María Auxiliadora», 6.º grado, señor Juan Carlos Salguero y señora María Esther S. de Mendina.

Colegio Salesiano «San José»: 1.º grado inferior, señorita Rosa Rodríguez; 1.º superior, señorita María Angélica Alvarez; 2.º grado, señora Lidia C. de Parolín; 3.º grado, señora Josefina Antonia L. de Romero; 4.º grado, señorita Zaida A. Chiarrone; 5.º grado, señorita Juana Egoso; 6.º grado, señora María Esther S. de Mendina, cuyas mesas estuvieron presididas por el director de la Escuela Nacional N.º 5, señor Ricardo Dreidemie.

Comunicaciones directas por Radiogobernación

Atendiendo a las numerosas solicitudes llegadas a la Gobernación del Territorio para facilitar comunicación directa entre pobladores y sus respectivos establecimientos donde existan transmisores receptores tipo Gobernación, de auxiliares policiales, dicha repartición ha resuelto con fecha 19 del corriente:

1.º A partir del 1.º de Junio próximo podrán efectuarse comunicaciones bi-laterales entre las siguientes estaciones del interior auxiliares policiales: Río Gallegos, Santa Cruz-Piedrabuena San Julián, Deseado, Jaramillo, Las Heras, Lago Buenos Aires, Cañadón León y Lago Argentino.

2.º Técnico preparará corte rápido de la placa cuando por razones de frecuencia no sea posible duplex.

3.º Se efectuará a las 10.30 y 14 horas, todos los días menos domingos y 1.º de año.

4.º El costo de la comunicación será de \$ 1.50 m/n por cada tres minutos.

Farmacia y Laboratorios IRIBARREN
ATENDIDA PERSONALMENTE POR SU PROPIETARIO
LEOPOLDO J. IRIBARREN
QUIMICO FARMACEUTICO

Atiende Recetas de la Sociedad Española de (S. M.)

Comunica su inauguración en el local del Sr. Estella Frente a la Sdad. Española

Puerto Deseado
Casilla Correo 31 **Teléfono 168**

Mercado de Lanas

Noticioso de la firma Angel Velaz y Cia.

Ningún cambio fundamental se ha producido en el curso de la semana en nuestro mercado de lanas; los negocios tanto en lo que se refiere a precios como a la preferencia por determinados tipos, mantuvieron la última característica de estos últimos tiempos.

Complieron por igual los industriales del país y lavaderos en los distintos tipos de lanas negociadas y en cuanto a los exportadores operan en forma limitada manteniéndose dentro de la reserva habitual originada por el problema aún sin solución de la falta de bodegas para embarques.

Muy interesante resulta el volumen de ventas en los distintos tipos de segundas esquilas limpias, preferentemente cruza fina y medianas del Oeste de la Provincia de Buenos Aires y La Pampa, calidades que se vendieron con la habitual liberalidad a medida que se presentaban a la venta. Las segundas esquilas gruesas tuvieron aceptación moderada dentro de los precios bajos ya conocidos.

Las de Entre Ríos siguen solamente circunstancial, la casi totalidad de los lotes expuestos contienen defectos de semilla y esto aleja a los principales competidores que entre otras oportunidades con mejor producto a la vista, hubieran pagado precios más satisfactorios.

En lanas de Patagonia el movimiento fué escaso; los pocos ne-

gocios realizados fueron en su mayoría destinados a la industria nacional, cuyos compradores se particularizaron en la adquisición de determinadas calidades y procedencias; vemos así que, por un lote de 105.000 kilos de merino australiano de Cordillera se paga \$ 26 los 10 ks. y por otro lote de 65.000 kilos de cruza fina de igual origen \$ 21; negociáronse también otros lotes de menor cuantía y calidad a precios en relación con sus características.

Dentro de precios favorables se vendieron algunos lotes de lanas cruza fina y medianas con semilla y nula fué la competencia en las gruesas de igual condición.

Las mestizas mantienen su aceptación corriente dentro de los valores ya establecidos; otro tanto podemos decir con respecto a las lanas de borregos, pedazos, barrigas y epidemia, cuya posición se mantiene invariable.

El problema de los embarques sigue repercutiendo desfavorablemente en las entregas de las lanas vendidas, tarea que se efectúa con evidente retraso y en forma lenta y, como consecuencia lógica, las liquidaciones se extienden con demora no justificada en otras épocas de situaciones normales.

Dr. Carlos R. Curto

Jefe de Clínica de la Sala XXII del Hospital Alvear
Rayos X y Ultravioleta - Reumatismo
FLORIDA 734
Buenos Aires

La Flauta de Bartolo



Juan Porteiro

Los chicos raboneros se sienten defraudados los días de fiesta.

Comúnmente no se sabe cuántos huesos tiene el cráneo, y eso que los llevamos en la cabeza.

Siendo cuadrumano el mono, podría tocar muy bien el piano a cuatro manos.

Si el cráneo es la parte cabelluda, ¿qué es lo que tienen los que son calvos?

Se distingue la b de la d, en que una letra tiene el estómago para adelante y la otra para atrás.

Para un buen bautismo cristiano no basta el agua, la sal y el aceite; falta el niño.

El silencio es oro, menos en los

exámenes.

El dinero más bien colocado es aquel, en monedas, que al ser chocado por una bala desvía su trayectoria.

Aquel duelo se suspendió porque el fotógrafo que se había avisado no llegó a tiempo.

Crónica de un duelo: «Ambos adversarios fueron colocados frente a frente y a igual distancia uno del otro».

Cuando las dentaduras postizas duelen más de la cuenta, mejor que mejor. Prueba de que se conducen como si fuesen naturales.

La naturaleza sonrió a ese matrimonio dándole cuatrillizos. ¿Sonrió, digo? ¡Se rió de él a carcajadas!

LA MUSA RENGA

—Confíeselo claramente

no use parábolas, no...

Dice un juez al delincuente,

y él le responde impacientemente:

—¡Para bolas estoy yo!

El vino se debe beber, al principio, con agua, después sin agua y al final como agua.

Hay algo en el mundo preferible a una copa de vino: una botella.

Aquel pintor de letras aficionado al alcohol hacía admirablemente las eses.

Comer de memoria se llama a mirar las vidrieras de las rotiserías.

Los políticos son pájaros que cantan bien; pero, guisados, tienen poca substancia.

Fin de fiesta

No le hablen a esa mujer del banquero Fulano, que tiene una mujer y dos hijas que lo están poco menos que arruinado.

COMPRAS: Sin remitir dinero puede usted adquirir cualquier artículo en Buenos Aires. Una empleada atiende la compra de artículos de moda. Comisionista con 20 años de práctica. Además atiende preferentemente a comerciantes, corredores y modistas.—F. Pappenheim, Esmeralda 1281, Buenos Aires.

El mundo visto desde el país



Lucio Taules

No imagina, con seguridad, la gente desvinculada de los diarios y revistas de nuestro país, hasta qué punto es grave la situación creada por la falta de papel. Este problema—si no se resuelve satisfactoriamente—amenaza con dejar sin trabajo a una cantidad innumerable de personas y con derrumbar, incluso, importantes y sólidas empresas.

La situación, lo hemos dicho en más de una oportunidad, no es sino la consecuencia de la falta de iniciativa nacional. Sobran materias, en el país, para fabricar papel. Pero ha faltado la iniciativa necesaria para crear las fábricas indispensables, siquiera a base de capitales mixtos, esto es, de particulares y del estado.

Una palabra más sobre esta importante cuestión. El diputado nacional Dr. Francisco Scarabino se ha entrevistado en estos días con el presidente de la república. Le ha llevado una iniciativa plausible y realizable. El gobierno—le ha dicho—debe adquirir en el extranjero máquinas destinadas a fabricar papel. ¿Es eso posible? Sin duda alguna que sí.

Hay en Canadá y en Estados Unidos—manifiesta el doctor Scarabino—plantas industriales inmovilizadas por la guerra. Sus propietarios no tendrán inconvenientes en vendérmolas. Sus adquisiciones nos permitiría independizarnos de esta lamentable supeditación al extranjero que en los momentos actuales amenaza tan seriamente un importante renglón de nuestra economía, cual es el papel.

Se ha producido esta semana—en materia internacional—un acontecimiento...

Comodidad Economía Alegría

CON

VOLCAN

En su hogar

ESTUFAS - COCINAS - FAROLES

a gas de Kerosene SIN HUMO Y SIN OLOR

Planchas - Calefones

lo más perfecto
lo más seguro
lo más moderno

Exposición - Venta
Servicio de Repuestos

Eduardo Vázquez & Cía
PUERTO DESEADO



Existencia permanente de todos los productos
Depositorio y Agente para la Zona:
BENIGNO ARIAS
PUERTO DESEADO CASILLA 40 CORREO
Depositorio en Las Heras:
LUCIO TAULES

Caminos y Van Peborgh

Sociedad de Responsabilidad Ltda.

Consignatarios de frutos del país y haciendas

Administración a cargo de los socios
Juan Caminos y Ernesto Van Peborgh

Escritorio: 25 de Mayo 252 - Direc. Telegráfica "Camivan"

Representante en la Zona de Deseado

Manuel F. Barros

Departamento Nacional de Higiene

Profilaxis de las enfermedades venereas

A los efectos de dar cumplimiento a lo dispuesto en las Leyes Nos. 11359 y 12331, según disposición oficial recibida últimamente se comunica a los futuros contratantes: «QUE DEBEN PRESENTARSE A UN EXAMEN PREVIO VEINTE (20) DIAS ANTES DE LA FECHA FIJADA PARA CONTRAER MATRIMONIO, A FIN DE DAR TIEMPO A LA REALIZACION DE LOS ANALISIS CORRESPONDIENTES».

Estos exámenes y análisis, se efectúan con carácter gratuito en el Consultorio que para la atención de las ENFERMEDADES VENEREAS y controlado por el DEPARTAMENTO NACIONAL DE HIGIENE, se encuentra librado al servicio público, en el Hospital Municipal.

HOTEL "ARGENTINO"

BAR y BILLARES
de ARTURO CADARIO

Uno de los más grandes y confortables de la costa sud

CASILLA CORREO 70 TELEFONO 16
PUERTO DESEADO

HOTEL BAZTAN

FITZ ROY

Servicio especial de Cocina y Hospedaje Para familias y pasajeros

SUB AGENTES DE LOS Y. P. F.

Venta de aceites y grasas. Nafta al precio oficial con surtidor aprobado y controlado

Est. FITZ ROY (Km. 140)

F. C. P. D

Ernesto Venditti

LANAS Y CUEROS

CONSULTEME PRECIOS

Telefono N.º 54-94

Calle Ramos Mejia

Casilla Correo 22

Puerto Deseado

HOJALATERIA

- DE -

MANUEL MARTINEZ

Toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

ESPECIALIDAD en cuartos de baño, Cañerías y flotantes para bebederos

PUERTO DESEADO

Agustin R. Galina

ABAGADO
RIO GALLEGOS

Ignacio P. Fernández

CONTABILIDADES
REPRESENTACIONES

C. Correo 64 - - P. Deseado

Hotel España

de Crescente Ibañez

Recientemente reformado ofrece ahora mayores comodidades a sus favorecedores

Precios económicos para familias y pasajeros

PUERTO DESEADO

C. Correo 64 - Teléfono 148

Hotel UNIVERSAL

- DE -

ALBERTO BAZTAN

Frente a la Sociedad Anón

Comodidad para familias y pasajeros. Comedor Reservado

La casa más acreditada de Puerto Deseado

Casilla Correo 39 - Teléfono 122

Hotel "Baskonia"

- DE -

MARTIN GARRIZ

CONCESIONARIO DEL BUFET DEL FERROCARRIL DE PUERTO DESEADO

Telefono 150 C. Correo 8

HOTEL "APOLO"

- DE -

MAXIMO VON RUNCHEL

Edificio de Material. El más cómodo confortable y céntrico Atendido por su propietario. - Amplia comodidad para familias pasajeros y viajantes.

Cocina de Per. orden - Se aceptan pensionistas

Teléfono 108 - Casilla Correo 45 - Puerto Deseado

Florentino Perez

Despachante de Aduana y Agente Marítimo

CONTABILIDADES y REPRESENTACIONES

Despacho de Frutos del país

Por trámite cada guía Removido \$ 10

Oficina: Calle Almirante Brown

Teléfonos: Oficina 206
Barraca 136

Casilla Correo 76
Puerto Deseado

Panadería "La Unión"

de MANUEL CASAS

Elaboración mecánica de Pan y Galleta

Se atienden especialmente los pedidos de la campaña

Casilla Correo 16

Teléfono 6

FARMACIA CAPDEVILA

Mencione este aviso y reclame el descuento especial que le brinda esta farmacia por sus

Compras en efectivo

TELEFONO 102

Suscribase a "El Sur"

LA LIBRERIA "DEL COLEGIO"

Cualquier renglon del ramo solicítelo por teléfono, carta o personalmente

con los últimos vapores ha recibido mercaderías para completar el surtido en artículos de o, están do en condiciones de atender cualquier pedido de LIBROS COMERCIALES; RECIBOS FACTURAS; SOBRES DE TODOS LOS TIPOS; BLOKS DE CARTAS, MAQUINA, FANTASIA Y VIA AEREA ETC. ETC. Máquinas de escribir "CONTINENTAL"

LIBRERIA "DEL COLEGIO"

Casilla Correo 37 Teléfono 62

INDALECIO MURUZABAL

ofrece el más extenso surtido en las secciones tienda, zapatería, bazar, tejidos, etc. a precios sin competencia.

El titular de la firma, efectúa las compras personalmente en los mejores centros de producción, y como compra al contado, obtiene los precios más bajos, ventajas que CASA MURUZABAL viene ofreciendo a su distinguida clientela hace muchos años.

COMPRE EN CASA MURUZABAL
y AHORRE LA DIFERENCIA

Beba Vino "ANDIA" de las Bodegas Arizu, el mejor vino de mesa, lo vende CASA MURUZABAL

Indalecio Muruzabal

PUERTO DESEADO Y COLONIA LAS HERAS

decimio realmente significativo. me refiero al discurso del señor Hitler ante el Reichstag. Ese discurso demuestra dos hechos importantes. El primero de ellos consiste en la falta de confianza del Führer en cuanto a las posibilidades de victoria de Alemania en la guerra en que se halla empeñada.

Y el segundo hecho no tiene menor importancia, por cierto. Y consiste en que en Alemania nazi la situación interna exige un tipo de medidas gubernamentales super-extraordinarias. No es otro el sentido de la ley de facultades excepcionales otorgadas por el Reichstag al señor Hitler. Tal es—en resumen—lo que se opina del discurso del Führer en los círculos internacionales del mundo entero.

Pero la repercusión del discurso del señor Hitler no ha tenido sólo alcance en los comentarios. Sus consecuencias políticas empiezan a avizorarse. La impresión producida en Italia puede determinar acontecimientos de importancia. El rey Víctor Manuel ha convocado a sus consejeros. Y entre ellos no han figurado Mussolini y Ciano.

A nadie puede escapar la significación de tal hecho. Hay quienes afirman que en Italia pueden producirse, en cualquier momento, hechos que importen una modificación sustancial en la orientación de la política interna y exterior de la península. Y hay que convenir que tales suposiciones no carecen, por cierto, de razones para ser formuladas.

Los técnicos de la radio y de la televisión están trabajando activamente. En Estados Unidos se están

ensayando, ya, livianos aparatos individuales de recepción y transmisión radiotelefónicas. Las perspectivas que se abren son infinitas y tendrán, sin duda, vasta aplicación comercial y artística apenas se termine esta guerra que acapara todas las conquistas en beneficio de fines militares.

Por la imensa difusión que la radio y la televisión alcanzarán después de la contienda impone, por cierto, una responsabilidad. La de evitar que esas victorias técnicas se hallen, como ahora, al servicio de propósitos de lucro que han convertido todos los instrumentos de difusión más en estimuladores de la incultura que de la cultura. Una radio y una televisión nacionalizadas serían, seguramente, la solución del problema.

Según estadística oficial, la población de nuestro país pasa de los trece millones y medio de habitantes. Estas cifras, bien que estimativas, no pueden considerarse, por cierto, desalentadoras. Los detalles de los renglones estadísticos acusan un aumento general en el movimiento demográfico. Pero la grandeza de un país—preciso es recordarlo—no radica sólo en el aumento de la población aunque ese aumento asuma tan particular importancia en un país todavía despoblado, como el nuestro.

El hombre es, sin duda un capital. El capital fundamental. Pero si ese hombre no se halla en condiciones de ser un buen consumidor de productos su número resulta un valor ilusorio. De ahí que paralelamente al crecimiento demográfico sea necesario propender a la elevación del nivel de vida de

las grandes masas. ¿Cómo se logra ello? Aumentando los salarios de los trabajadores, mejorando sus condiciones de vida y de trabajo, distribuyendo mejor—en una palabra—la riqueza que es un producto del esfuerzo general del país.

Un parrráfo

»YAGUANE: Trátase de una palabra compuesta y corrompida del idioma guaraní, cuyo significado estricto corresponde a las castellanas «perro hediondo», nombre que los habitantes indígenas del litoral aplicaron como nominativo al zorrino. Esto nos indica que para definir el color en el vacuno hicieron alusión al parecido relativo existente entre ambos.

(De «El pelo yaguane en el caballo criollo», de PEDRO A. SARGAT, escritor argentino actual.)

Volvamos un instante al tema internacional. El tema de nuestro tiempo, como diría Ortega y Gasset. La resistencia opuesta—en mil formas—a los nazis por los pueblos de los países ocupados se acentúa, día a día, en Europa. Un telegrama procedente de Estocolmo habla de la resistencia del pueblo de Dinamarca. Una resistencia que se manifiesta en todos los sectores de la población.

Como consecuencia de esta actitud popular los alemanes, a fin de doblegarla, han establecido un campo de concentración en las proximidades de Copenhague. Intelectuales y obreros, políticos y estudiantes sufren, en ese campo, los rigores propios de ese tipo de campamentos de represión. Entre los intelectuales allí alojados figuran los principales escritores de

ESTACION DE SERVICIO Y TALLER

Aldino Fava
Quedó habilitada al servicio del público atendida por su propio dueño

Excelente atención.
Rapidez y precisión en las reparaciones.
Modicidad en los precios.

VENTA DE NAFTA Y ACEITE

Puerto Deseado
Calle Ministro E. Ramos Mexía

Teléfonos: Taller 216
Particular..... 130

Dinamarca. Y entre ellos Martín Anderson Nexo, escritor de edad algo avanzada, brillante exponente de la cultura de su país.

La causa de su detención no es misteriosa. Anderson Nexo—no obstante su edad—tiene un espíritu joven y no dejó de manifestar reiteradamente, en estos últimos años, su ardiente adhesión a la causa mundial de la democracia por la cual arrastró, en 1937, los peligros de un viaje por España en ocasión de realizarse el Segundo Congreso Internacional de Escritores Antifascistas.

La terrible contienda que tiene lugar en los campos del viejo mundo ha repercutido, claro está, sobre los países americanos en diversos órdenes. Una de sus consecuencias ha consistido, sin duda, en la demostración de nuestra insuficiencia económica. Hablo, en particular, de la Argentina. Ese puede ser, para nosotros, el saldo favorable del terrible acontecimiento.

Un hecho loable me sugiere tales reflexiones. La Resolución del gobierno nacional de poner en pie de explotación las ricas minas de carbón, hierro y cobre existentes en diversas partes del país. Si tal propósito se lleva adelante—cosa que hay motivos para esperar que ocurra—habremos dado un paso más—y decisivo—en la estructuración de una economía nacional independiente de toda contingencia exterior, objeto que debe constituir un fin irrenunciable de nuestros esfuerzos.

Cuando yo era joven, mi vida era como una flor a la que nada le importaba perder una hojilla de su tesoro cuando la brisa de la primavera venía a pedir a su puerta. Ahora que muere mi juventud, mi vida es como una fruta, a la que nada le sobra y anhela darse de una vez, con su carga completa de dulzura. (Pensamiento de Rabindranath Tagore, el gran poeta y pensador hindú, fallecido el año pasado a los 82 años de edad.)

No debemos envanecernos de nuestros padres, que no hemos elegido, sino de nuestros hijos que son obra nuestra. (Pensamiento de Ramón Pérez de Ayala, escritor y poeta español de nuestros días, autor de «Las máscaras», «La pata de la rapsoda», «Tigre Juan», «El curandero de su honra» y «Poesías completas, entre otras obras, editadas por Espasa-Galpe».)

Del Ejército Nacional

Damos a continuación la nómina de los ciudadanos de la reserva de las clases de 1918 y 1919 que han sido convocados. Al mismo tiempo, conforme a la información recibida indicamos los distintos lugares de presentación que es como sigue:

Clase 1919—Lugar de Presentación Comodoro Rivadavia. Cuerpo del Regimiento 8 de Infantería.

Ayats Guillermo Andrés cabo 1º. Abascal Remigio cabo, Alonso Pedro cabo, Arduro Ceferino Gabriel A. cabo, Bensimón Roberto cabo 1º, Boyd Juan Gustavo cabo 1º, Bravo Francisco cabo, Cañupan Francisco cabo, Carónelli Arturo Nicolás sargento, Cosmes Antonio Nicolás sargento, Cominetti Hugo cabo, Etchebeito Italo cabo, Fernández Santos cabo, Flores Hipólito cabo, García

Herminio cabo, Guirado Salvador cabo, Ivancich Rodolfo cabo 1º, Jones Stanley Jorge cabo, José Luis cabo, Lizarralde José Marcos cabo 1º, López Angel cabo, Mayor Antolín cabo, Molina Carlos cabo, Montejano Bernardino cabo, Olinik Pablo cabo, Peicovich Mateo Duino cabo, Plesis Roberto Martín cabo, Roberts Amson cabo, Rearte José Santos cabo, Rivera Atilio cabo, San Juan Angel cabo 1º, Santoro Emilio Juan cabo, Sarda Juan Antonio cabo, Sorruosa Acracio Eliaso cabo, Suarez Eustaquio cabo, Thomas Ivor Owen cabo, Talou Juan Antonio cabo, Vilaboa José cabo 1º, Weber Ludovico Peoro cabo, Williams Alberto cabo 1º, Zapico Serafin cabo, Zardini Oscar José sargento, Rodríguez Antonio cabo.

Lugar de Presentación: Esquel. (Cuerpo del Regimiento N.º «L de Infantería»)

Baynon Marcial cabo, Berón Raúl Oscar cabo, Cuenca Mario cabo, Gutiérrez Eusebio cabo 1º, Jones Haig cabo, Nichols Gwyn Fryn cabo, Ruiz Miguel Angel cabo 1º, Silva Alberto Francisco cabo, Simonetta Anibal cabo 1º.

Clase 1918—Lugar de Presentación: «Esquel» Cuerpo del Regimiento N.º 21 de Infantería.

Avila Demilio cabo, Espinosa Urbano cabo 1º, Meyeborsky Abraham sargento, O'Connor Juan Eduardo cabo, Pugh Alfred John cabo, Rafael Jorge cabo, Serrano Diego Armando cabo, Williams Denis sargento, Wohlers Juan Carlos sargento.

Lugar de Presentación San Carlos de Bariloche. (Cuerpo de la Agrupación Militar Bariloche). Batallón N.º 6 de Comunicaciones.

Ferrari Antonio Enrique sargento, Kexel Osvaldo Guillermo sargento.

Reemplazantes Infantería.

Barcia Belarmino cabo, Caldiroño Alfredo Hugo cabo 1º, Elisáde Ismael cabo, Fandiño Raúl cabo, Gordillo Nisasio Armando cabo, Juárez Enrique cabo 1º, Kraan Enrique Alberto cabo, Nicolás Jorge cabo, Perfumo Angel Santiago cabo, Wisochinsky Alejandro cabo.

LA CARESTIA DE LA VIDA

Para quienes esperaban que la guerra mundial traería un período de prosperidad a nuestro país por la mayor exportación de los productos de la tierra, ha de constituir una gran desilusión comprobar la intensidad de la crisis que se acrecienta por momentos y que abarca todas las actividades económicas nacionales. No solamente nuestra corriente exportadora se ve seriamente perturbada por la guerra submarina y la falta de bodegas, sino que han dejado de importarse una serie de artículos imprescindibles para la industria, el transporte y el consumo directo. Ramas enteras de nuestra industria han disminuido el ritmo de producción o se han paralizado por completo, debido a que no reciben del exterior materias primas indispensables. A ello se agrega el acaparamiento que como en el caso de los neumáticos, priva al consumo de muchos artículos de primera necesidad.

EL ALZA DE LOS PRECIOS

El Departamento Nacional del

La Mueblería Torresin

equipada ahora con los más modernos elementos, está más que nunca en condiciones de fabricar para usted el mueble que su hogar necesita.

Y le ofrece así la completa seguridad de proporcionarle el

modelo que se ajuste a su gusto y presupuesto



Exhibición permanente de juegos de LIVING SALA, SILLONES, SOFAS, CAMAS, ETC.

Gran surtido en sillas de toda clase

Visítenos o pida informe y presupuesto por carta, a:



Casilla correo 40 — — — PUERTO DESEADO

El Hotel "Argetinno"

DE LAZARO URDIN

Con las mejores Comodidades y la atención personal de su dueño, ha inaugurado ya

Su Cinematógrafo

con equipo sonoro "Realton"

y las mejores y ms modernas películas

Pico Truncado

F. C. P. D.

"EL PORVENIR"

de JOSE F. SUAREZ Y CIA.

Especialidad en Trajes de Confección y Artículos para Hombres

ROPERIA Y MERCERIA EN GENERAL

CALIDAD Y PRECIOS

PUERTO DESEADO

Tienda "La Confianza"

de ROSENBERG Hnos

Ropería, mercería y novedades

Señor Cliente:

No se asuste de los aumentos de todos los artículos.

Nuestra casa sigue vendiendo a los mismos precios que antes de la guerra.

No se olvide visitarnos

Trabajo da algunas cifras interesantes del aumento del costo de la vida. Partiendo del índice 100 para el año 1933, informa que en 1941 el costo de la vida subió a 122.91; los artículos de primera necesidad sufrieron los siguientes aumentos: Pan, 45,83%; papas, 21,43%; carne, 39,29%; legumbres, 27,27%; huevos, 25%; pastas, 27,59%; pescado, 8,57%; conservas, 11,11%; queso, 7%; harina, 46,67%; yerba, 13,04%; arroz, 73,33%; leche, 38,46%; soda, 60%; tabaco, 20%; carbón, 25%; jabón, 25%.

Se nota particularmente la escasez en las drogas, y, en consecuencia, los precios han subido vertiginosamente. El formol, la quina, el amoníaco, etc., son de difícil obtención. El precio del veronal ha aumentado en un 200 por ciento, el yodo en un 20 por ciento, el ácido cítrico ha pasado de 3 a 12 pesos el kilo, la clorhidrina de 8 a 50 pesos, el clorhidrato de 70 centavos a 4 pesos.

Esta situación obliga a formularse consideraciones serias acerca de nuestro porvenir más inmediato. Es urgente que el Congreso encare un plan de fomento de la industria nacional, de intercambios con los países hermanos de América y de explotación de todas las posibilidades que brinda el casi inexplorado subsuelo argentino. De esa manera, volviendo los ojos al país desarrollando sus fuerzas productivas, se logrará obtener muchos de los artículos que hasta ahora solo podían conseguirse trayéndolos del extranjero.

SOCCDAD ESPANOLA DE S. M.

Vocales de Turno:

Eduardo Montes y Agustín B. Silva
Ahorizados para extender hojas de así!

Celeidoscopio de lecturas



Alonso J. J. J.

Los escritores que aún deseen adherirse al homenaje que en Mercedes —su ciudad nativa— se le sigue tributando al gran escritor Roberto J. Payró, pueden hacerlo enviando su correspondencia a la agrupación El Candil, de dicha ciudad bonaerense, en la que se recuerda el 75 aniversario del nacimiento del autor de «Pago chico». El homenaje se tributa por iniciativa del poeta Luis Cané.

Con motivo de cumplirse el centenario del primer certamen poético realizado en el Plata, el que tuvo lugar en Montevideo, el 25 de mayo de 1941, ganado por Juan María Gutiérrez, en dicha ciudad oriental se ha celebrado otro certamen de esa naturaleza. Obtuvo el primer premio Sara de Ibáñez con un «Canto a Montevideo», publicado recientemente en libro. Su autora se muestra en él una poetisa vigorosa y a la vez delicada. Su canto es sobrio, a pesar de la extensión, por que es substancial.

Ha logrado una extraordinaria resonancia de opinión y de público la formidable obra «Historia de la filosofía», de Emilio Brehier, compuesta de dos densos volúmenes, que la Editorial Sudamericana, bajo el amparo de su prestigioso signo, ha puesto en circulación recientemente. Todo cuanto de importancia se ha realizado en el campo de la filosofía está contenido, sucinta y claramente, en esta edición admirable, compendio y resumen del saber humano, desde los primeros días del conocimiento hasta nuestros días.

«Tomás Rueda» es el último libro de Azorín editado por Espasa-Calpe. Libro delicioso, en que se gloran episodios y sugerencias acaecidos a la figura protagonista de la novela cervantina «El licenciado Vidriera»; en la cual el nombre de Tomás Rueda equivale al de Alonso Quijano del Quijote. Ambos personajes, es cierto, viven en las nieblas de la irrealidad; pero transidos de tal irrealidad idealística que, por así decirlo, resultan testimonio de la más rancia realidad.

«Caballero de la gloria y de la libertad» llama Emil Ludwig a Simón Bolívar. La historia del gran venezolano que comparte la grandeza americana trinitaria de San Martín y O' Higgins, es la última biografía brotada de la prolífica y superficial pluma de Ludwig.

Rivero Astengo ha terminado la biografía de Carlos Pellegrini que le encargó el Jockey Club de Buenos Aires. Se ha publicado el quinto y último tomo. En ellos se incluyen también la obra escrita y oratoria del energético hombre público.

Francisco Luis Bernádez ha publicado «Poemas elementales». Bernádez es uno de los poetas argentinos que, silenciosamente, sigue realizando obra de mérito. Su estilo es propio.

Se paseaba Antonio Machado por una aldea, cuando comenzó a oír las campanas de una capilla próxima. Al primer muchacho campesino que encontró hubo de preguntarle: «¿Por qué tocan las campanas?» Y el chico: «Porque tiran las cuerdas». El poeta sonrió. Estaba enterado.

Se hablaba de política... Alguien dijo: «Es un hombre sin voluntad!» Y Alfredo Capus, el comediógrafo, replicó: «¡Sí, tiene voluntad!... La de su mujer».

Emecé Editores acaba de dar a la estampa dos interesantes libros. Uno es «Historia de los incas» de Pedro Sarmiento de Gamboa. Relato apasionante y uno de los documentos más discutidos. Se publica por primera vez en Hispanoamérica.

El otro libro de Emecé Edictores, empresa editorial argentina de flamante data, pertenece a Rosalía Castro, llamado «El caballero de las botas azules», famosa novela de la gran escritora gallega donde se desarrollan las aventuras de un singular y extraño personaje de la época romántica.

Juan Lazarte a dado a luz el libro «Lisandro de la Torre, reformador social americano». Es una biografía del pujante político del cual Raúl Larra —biógrafo de Pay-

ró— tiene también una biografía en prensa. ¿Por qué tal atracción hacia de la Torre y no hacia Juan B. Justo?

A uno que reprochaba a Balzac sus gastos, el célebre novelista le dijo: «Es verdad que gasto y debo mucho... Pero Lamartine debe más que yo... y no quiero ser inferior a él en nada».

«Comercio, tipificación y standardización de granos», por el ingeniero agrónomo Alfredo Palau, es el volumen décimo-octavo de la Enciclopedia Agropecuaria Argentina, de la Editorial Sudamericana. Se trata de una guía para la compra-venta, entrega y liquidación, no tratando temas que se refieran al comercio con el extranjero.

Espasa-Calpe edita «Obra poética» de Rosalía Castro, cuya universalidad literaria se apoya con exclusividad en su producción lírica. El profesor Augusto Cortina ha premiado y seleccionado los versos, joyas incomparables de musicalidad, ternura y sentimiento, a través de cuyas refulgencias asoma en toda su maciza fuerza de raza el alma heroica y noble de Galicia.

El tío de Enrique Heine, poeta y pobre —¡qué dasualidad!—, era un banquero millonario. Berlioz, el músico francés, decía: «Enrique Heine, es un banquero de ideas y de versos, sobrino de Salomón Heine, autor de preciosos poemas en oro macizo».

Tristán Bernard, hombre de in-

TOBRALCO^{REGD}



Con un vestido de Tobralco hasta el semblante parece más fresco y la silueta más juvenil!

Es tanta la alegría que emana de sus graciosos estampados!... y qué sensación de frescura y de limpieza da esta tela tan práctica y sentadora! Ud. se cansará de lavarla sin que por eso se gaste. Tobralco es in-terminable!

Tobralco es una tela Tootal y por lo tanto es garantizada!

"POR CUALQUIER DEFECTO EL TEJIDO NO DIERA SATISFACCION, SE DEVOLVERA SU IMPORTE MAS EL COSTO DE LA HECHURA".

Vale sólo \$ 1.95 en 0.92 de ancho!

Exija estampada en la orilla la marca "A TOOTAL PRODUCT" - Si no la tiene no es Tobralco!



Pida ver también el LUXORA...

Es un brin de algodón anti-arrugable y sólo cuesta \$ 2.25!

Los vestidos confeccionados con telas Tootal siempre llevan una etiqueta y bono de garantía. Exíjalos!

EN VENTA EN LAS SUCURSALES DE LA ANONIMA

— "Hágalo de Tobralco!"

Belgrano Hotel DE FELIX AGUIRRE

EL MAS CONFORTABLE DEL LAGO BUENOS AIRES

Instalaciones modernas — Edificio de Material
Baños con agua caliente y fría

COCINA FAMILIAR — Atendido por su dueño

Salón MUESTRARIO para VIAJANTES

LAGO BUENOS AIRES — Terr. de Santa Cruz



EN BUENOS AIRES

HOTEL HISPANO AV. DE MAYO 861

En pleno centro, hotel moderno, departamentos con baños, agua corriente en todas las habitaciones. Preferido por los pasajeros del interior por su cocina, confort y trato familiar. \$ 5.— diarios por persona, todo incluido. Familias precio convencional.

No se deje equivocar, por chauffeurs u otras personas; ordene terminantemente: HOTEL HISPANO. AV. DE MAYO 861 - BUENOS AIRES

genio en sus obras y en la vida, lo cual es nada fácil, llegó tarde al ensayo de una de sus piezas teatrales. Ya el director estaba amoscado. El se disculpó: «Resulta que en casa tengo dos relojes: uno atrasa media hora, el otro adelanta media hora. Y nunca puedo saber la hora exacta». El director tuvo que sonreír.

Alfredo Coviello representa en el norte argentino el punto de avanzada más saliente de nuestra intelectualidad. Escritor prestigio-

so, animador cultural de los mejores quilates, ensayista talentoso e infatigable obrero del pensamiento, eso y más es Coviello, cuyo reciente libro «El proceso filosófico de Bergson y su bibliografía» difunde exhaustivamente el sistema doctrinario del insigne hombre de pensamientos, muerto en París a principios del año en curso.

En una disputa con Alejandro Dumas (padre), un periodista lo llamó: ¡mulato! «En efecto, lo soy —respondió el autor del «Conde

de Montecristo».— Mi padre era mulato; mi abuelo, negro, y mi bisabuelo, mono... Pero mi familia comenzó donde la de usted termina».

El presidente de la junta de estudios históricos de Corrientes, Hernán F. Gómez, para celebrar el centenario de la batalla de Caa Guazú, donde Paz venció al ejército resistía, ha publicado un denso y trabajado estudio documental sobre la batalla referida y las intrigas políticas del momento.

En el país se ha dado a luz otra edición del Quijote, controlada con la edición príncipe de 1605 y acompañada de un mapa con el itinerario del gran caballero andante por la Mancha.

Manuel Fernández y González, el folletínero español, autor entre otras novelas de «El cocinero de su Majestad», tan difundidas en su hora como hoy olvidadas, no se preocupaba mucho de «entersarse» para incubar sus obras. Alguien se le reprochó: «Usted no sabe historia ni por las tapas». Es cierto —respondió el desenfadado Dumas hispánico—, no sé historia, pero la presento».

Si Fernández y González hubieran sido poeta, de buena gana le hubiese encajado la definición de Ardengo Soffici: El poeta no sabe nada, pero lo comprende todo. Hay gente que lo sabe todo y no comprende nada».

Ramón Pérez de Ayala publica sus «Poesías completas» por medio de la prestigiosa editorial Espasa-Calpe y cuyo volumen prologa diciendo que «se escribe versos por una necesidad natural; «porque no se puede por menos». Son los suyos de factura delicada y elevada inspiración, como se trata de haz antológico y revisado por

Una vez más La Tienda "El Progreso"

de DONIN Y KIBRYK

se complace en ofrecer a su clientela y al público en general el más novedoso y completo surtido de mercaderías del ramo, en la

Mejor calidad y al menor precio

Para señoras, hombres y niños

Tienda "El Progreso" espera su visita

Puerto Deseado — Santa Cruz

COMPRE LO MEJOR

Little y Fison

Son Antisárnicos de Fama Mundial

Representante:

Gumersindo González Díaz

su propio autor

(De una comedia inédita.)

«La última palabra de la moda? El alarido que profiere el esposo cuando ve la cuenta de la modista. (De una comedia inédita.)»

Ei: —Me voy a retirar... Ella: —¿Tan pronto? Ei: —Sí, pues me acabo de acordar de algo... ¡espantos! Ella: —¿Qué, querido? Ei: —¡Soy casado! (De una comedia rechazada.)

«¿Quiere usted que lo tengan por hombre decente y trabajador, aun sin serlo y siendo un aragán consumado? ¡Levántate temprano todos los días! La gente es tan boba que no puede suponer deshonesto ni haragán a un hombre que se levanta temprano. (De una comedia rechazada.)»

Se ha realizado últimamente en España una encuesta sobre la decadencia del libro peninsular. Han respondido escritores, libreros y editores. Pueyo, editor, echa la culpa de ello al auge de la novela «rosa». Esta aburrió al público, quien, escarmentado —asegura el editor—, se echó a leer biografías.

«¿Quién le parece que ganará el premio Nóbel?, pregunta en un club social fulano a Zutano. Este pardea y responde: «No sabría decirle; no entiendo de carreras». (De una comedia aún no escrita.)»

El escritor Francisco de Cosío atribuye también al éxito de las biografías la decadencia de la novela española. Y a que ésta tiene un enemigo terrible en el cinematógrafo. Igual podrían argüir los novelistas norteamericanos y la novela en Norteamérica está en pleno esplendor.

Pensamiento de Pierre Weber: «No debe temerse a los libros aburridos. El lector cuando se aburre cree que piensa».

Un librero, Enrique Prieto, dice que la pérdida del mercado americano es lo que más influye en la decadencia de la novelística española.

«Habrá más cambios en la América Latina en los próximos veinte años que los habidos en los últimos cuatrocientos». Tal es lo que pronostica Samuel Guy Inman en «Destino de América Latina», libro de reciente aparición.

Para celebrar el cincuentenario de Wat Whitman, el poeta yanqui, autor de «Hojas de hierbas», León Felipe ha traducido al español y prologado «Canto a mi mismo», tal vez su producción más personal. El poema lleva un epílogo de Guillermo de Torre con una suelta y bien informada biografía del «gran viejo del norte», como le llamó Rubén Darío.

En el Tibet hay un diario editado por un inglés. Su tiraje alcanza a 50 ejemplares. Los pocos suscriptores con que cuenta —lamas, sacerdotes— reúnen a sus convecinos, por lo común analfabetos, y se los leen. Luego lo envían a otros. Y hay regiones del Tibet donde a veces se leen los diarios con seis meses de atraso.

Whitman, negado y combatido por sus contemporáneos, ha tenido un largo eco. En idioma español ha influido sobre poetas como Ramón Basterra, León Felipe, Parra del Riego, Armando Vasseur, Sabat Escartý... En «Azúl», Darío le dedicó un entusiasta soneto laudatorio.

Se debe decir: ajises, no ajises; parisiense, no parisién; la pariente, no la pariente; el vía crucis, no la vía crucis; soletico, no solcito; fidelidad, no fidelería.

«Me estampaba unos besos tan ardientes y con unos labios tan rojos que era como si me lacrase».

Curto, Gonzalez y cia.
CONSIGNATARIOS
 Avenida. Pte. Roque Saenz Peña, 760 — Buenos Aires

Dirección Telegráfica:
LANASUR

Concedemos anticipos liberales sobre lanas, cueros lanares y demás frutos del país que se nos consignen para la venta

REPRESENTANTE en la zona de Deseado:
GUMERSINDO GONZÁLEZ DÍAZ

Consultorio y Laboratorio DENTAL

DR. ANGEL BUTTI **LAZARO GRUNBERG**
 CIRUJANO DENTISTA LABORATORIO DE PROTESIS
Del Hospital Durand y Asist. Públ. de la Cap.

Tratamiento de las afecciones Buco-dentales.—Piorrea alveolar.—Extracciones sin dolor.—Dentaduras de caucho, oro y platinoxy, con o sin paladar, por los métodos más modernos adoptados por la Facultad de Medicina de Buenos Aires. Puentes fijos y móviles.—Dientes a tornillo

Todos los trabajos se efectúan en nuestro laboratorio anexo y a la mayor brevedad.

PUERTO DESEADO — TELEFONO N. 140
 (casa del señor Ardura)

Casa de Negocio con Ramos Generales

— DE —
ANTONIO TEJEDOR
 — Y —
Hotel "LAGO BUENOS AIRES"

GRANDES COMODIDADES PARA FAMILIAS Y PASAJEROS
 Lago Buenos Aires :-: (Territorio Santa Cruz)

Su hijo ha cumplido un buen año escolar?
 Estimúlelo... recompénselo... nada mejor que una Bicicleta buena :: ::

LAS BICICLETAS INGLESAS "Sun" SON BUENAS

La Radio "MIDWEST"

es algo maravilloso, véalas y compárelas en la "Líbreria del Colegio"
 Casilla Correo 37 — Teléfono 62

VACUNA PAUL

(contra La Mancha o Carbuñclo Sintomático)

LE DA RA A VD. SENOR OBLADOR, LA ROTECCION INFALIBLE QUE SUS HACIENDAS NECESITAN

La más antigua y cuesta solo
 La más eficaz \$ 0,05 la dosis
 La más acreditada

Solicítela en Deseado a:
Gumersindo González Díaz o Benigno Arias

Los **Antisárnicos Young**
 SON BUENOS

Uselos y los adoptará Sostiene la competencia, obligando a mantener los precios bajos Solicítelos a las casas de comercio o a su representante

Enrique García Jaunsarás

Excelente oportunidad: A precio módico, vendo casa-habitación, de material, con amplias comodidades y garage.—Terreno de propiedad con títulos perfectos.
 Informes: **JUSTO MARCOS**
 Puerto Deseado

PENSION FAMILIAR

Salas habitaciones para familias y pasajeros desde \$ 3 por día

Casa estrictamente familiar
 Baños calientes a toda hora.—En pleno centro.
 Avenida de Mayo 1285 2.º Piso
 Capital Federal
 No hay chapa en la puerta

Peluquería "Martin"

de **MARTIN BERGEN**

se ha abierto al público frente a la Agencia Ford
 ESMERADA Y PERSONAL ATENCION DE SU DUEÑO

Hotel FITZ ROY

DE **ESTANISLAO GONZALEZ**

Comodidad para pasajeros y familias

Venta de Nafta y Aceite
FITZ ROY F. C. P. D

FRNCISCO CARBÓ
 PROCURADOR

Asuntos civiles, Comerciales y Criminales
SARMIENTO 687 Río Gallegos

Correos Terrestres

TRANSPOTES PATAGONICOS:—Servicio de pasajeros y encomiendas entre San Antonio Oeste y Río Gallegos; bisemanal. Procedente de norte pasa los lunes y jueves si guiendo en el día para elsur, ha ta Río Gallegos. Regresa los miércoles y sábados continuando en e día hasta Comodoro, por Fitz Ro y Caleta Olivia.

DESEADO-MÁZAREDO:—Correo oficial de Teófilo López. P. de Deseado los días 1.º y 15 de cada mes regresando los días 3 y 17.

DESEADO-SAN JULIAN:— Correo oficial de Vicente Petrusich, pasando por Bahía Laura y Cañadón Once de septiembre. Sale los días 1.º y 15 de cada mes llegando a San Julián los días 2 y 16. Sale de San Julián los 4 y 18 para llegar a esta los días 5 y 20.

DESEADO-ESTANCIA «SANTA MARIA» Correo de Marcelino Martínez, pasando por Cerro Moro y Tres Cerros, sale de esta los días 1.º y 15 de cada mes.

LAS HERAS- C. RIVADAVIA:—Baltasar Correa: Sale los miércoles de Las Heras regresando los vieies.

JARAMILLO-ESTANCIA BELORANO:—Correo de José Alvarez; sale de Jaramillo dos veces por mes, pasando por Madre e Hija.

No vacile, Señor Estanciero

VAYA A LO SEGURO USANDO LOS AFAMADOS ANTISÁRNICOS

Cooper y Robertson

ESTUDIO JURIDICO
RAUL A. TOBIAS
 CIVIL - COMERCIAL - CRIMINAL

Asuntos ante la Dirección General de Tierras y Ministerio de Agricultura de la Nación

BUENOS AIRES — LA PLATA — RIO GALLEGOS
San Martín 492-Piso 2o. Don Bosco 789

ASESORES LETRADOS
 Dres. Ricardo Tobias, Roberto A. Tobias y Juan Alliaud

Dr. Alberto C. Pujadas
 MEDICO-CIUJANO

De la Universidad de Buenos Aires.— Médico del Hosp. Ramos Mejia

Enfermedades de Señoras y Niños
 Clínica Médica

Diatermia, Rayos Ultravioletas, Rayos Infrarrojos, Masajes Vibratorios, Citoscopia, Uretroscopia y Electricidad Médica en gral.
 Consultorio: Calle 12 de Octubre (Casa Sr. A. Velatti, al lado de la cancha de Pelota)

Teléfono N.º 230 Puerto Deseado

EN BUENOS AIRES HOTEL CHACABUCO

Es el preferido de los viajeros del interior por su ubicación en pleno centro, su trato familiar, cocina de primera, y departamentos con baños y agua corriente en todas las habitaciones.

Precio \$ 5.— diario por persona todo incluido. Para familias precios especiales.

NO SE DEJE EQUIVOCAR POR CHAUFFEURS; ORDENE TERMINANTEMENTE AL CHAUFFEUR

HOTEL CHACABUCO AV. DE MAYO 748 BS. AIRES

DOCTOR MANUEL A. QUIROGA
 CIRUJANO - DENTISTA del Hospital Local

Ex ayudante de las cátedras de Anatomía Patológica y dentistería operatoria de la Escuela de Odontología de la Facultad de Medicina. Dentista del H. Durand y del Instituto Experimental del Cáncer

Dentistería Operatoria - Protesis - irujía de boca y dientes
 Laboratorio dental a cargo del mecánico dentista local Sr. RUBENS MARTINEZ

TRABAJOS EN EL DIA — PRECIOS MODICOS
 ATIENDE TODOS LOS DIAS MAÑANA Y TARDE

NOTA IMPORTANTE: Para aquellos trabajos cuya responsabilidad y calidad hagan necesario el envío a Buenos Aires contamos con laboratorios de absoluta solvencia y confianza.

WALDRON & WOOD
 Consignatarios de Lanas y Cueros

BME. MITRE 427 — BUENOS AIRES

Anticipos Liberales

Representante en la zona:
ERNESTO W. PICKERING
 Puerto Deseado — C. Correo 12 — Teléfono 66



Jabón El Bueno BUSCA UNA FRASE!

ESCRIBALA VD. Y SE LA PAGAREMOS CON UN AUTOMOVIL

Jabón El Bueno organiza para sus consumidores su "Primer Gran Certamen de Frases" en el que podrán participar libremente todos los habitantes del país.

Jabón El Bueno busca lo que los americanos llaman un "slogan", vale decir, una frase característica, como por ejemplo: "Producto de Bycia, Producto Noble"; "Aceite UNICO, "Unico de calidad a precio popular", etc.

Jabón El Bueno ha instituido como único premio por la adquisición de todos los derechos y acciones de las frases que se elijan, las siguientes recompensas:

- 1º UN AUTOMOVIL CHEVROLET 1942
- 2º UN CHEQUE de \$ 1.000
- 3º UN CHEQUE de " 500
- 4º Un cheque de " 200
- 5º Un cheque de " 100
- 6º y 7º 1 medalla de oro.
- 8º, 9º y 10º 1 medalla de plata.

Las frases no deberán exceder de 20 palabras y podrán desarrollarse en verso o prosa, y el tema básico será la mención de la marca "El Bueno", señalando las cualidades que cada participante considere adecuado destacar.

Solo podrán participar en el certamen los consumidores de Jabón El Bueno, carácter que se acreditará con un "Escudo de Calidad" de los que se hallan dentro de cada pan o barra, el que se hallan dentro conjuntamente con la frase, que deberá remitirse conjuntamente con la frase. Durante el concurso, Jabón El Bueno podrá hacer publicar o propagar, radiotelefónicamente aquellas frases que a juicio de la Comisión Seleccionadora sean acreedoras a ello.

Podrán enviarse todas las frases que se desee siempre que cada frase sea acompañada de un "Escudo de Calidad". Las frases deberán ser firmadas expresándose al pie el nombre y domicilio del remitente y almacen en que fué adquirido el producto.

Las frases deberán enviarse a "Primer Gran Certamen de Frases Jabón El Bueno", Zepita 3053, Buenos Aires, debiendo llegar antes del 31 de Marzo próximo.

La Comisión Seleccionadora estará integrada por: CONRADO NALE ROXLO y HORACIO REGA MOLINA (Escritores, ambos conagrados primeros premios en 1941); PABLO OSVALDO VALLE, Director Artístico de L. R. 1 Radio El Mundo; FEDERICO VITALI, Presidente de la Asociación de Jefes de Propaganda y HUMBERTO SCIALPI, Secretario de la Asociación Argentina de Agencias de Publicidad.



JABON PURO EL

Si su almacenero no tiene Jabón El Bueno, rogamos llamar a U. T. 33, Avenida, 2071 o escribir a Independencia 572, Buenos Aires.

BUENO

Solidaridad esencial de las democracias americanas

Ha tenido lugar en Washington la reunión de los representantes de las fuerzas armadas de los países de América, conforme a lo resuelto en la reciente conferencia, interamericana de Río de Janeiro. Inauguraron las sesiones varios delegados y los secretarios de la Unión, Knox y Stimson, todos los cuales pronunciaron sendos discursos alusivos al acto, y a la situación política y bélica del mundo.

Todos los oradores ratificaron una vez más la indisoluble solidaridad de América en estos tiempos aciagos. Todos tuvieron palabras de fervorosa adhesión a los principios democráticos que alientan esta lucha sostenida por casi toda la humanidad en defensa de la civilización amenazada por la barbarie. Todos coincidieron en repudiar la agresión que pretende suplantarse al derecho como principio normativo de las relaciones internacionales, y afirmaron el propósito de intensificar los esfuerzos tendientes a liberar a la humanidad de la pesadilla que vive desde hace años. Y, repitiendo los conceptos que pocas horas antes vertiera desde Londres el soberano de Gran Bretaña, expresaron la incompatibilidad entre los principios que impulsan a los bandos en guerra; no habrá paz—han repetido—hasta que no sean destruidas, aniquiladas por completo, las fuerzas del mal desatadas avas-

lladoramente sobre las naciones.

No podía ser otra la posición de estos pueblos a los que dió vida el ideal de San Martín y Bolívar, y la sangre que derramaron sus ejércitos en la lucha por la liberación. Pese a momentáneos desvíos, pese a la influencia regresiva de algunos líderes accidentalmente encaramados a sus gobiernos, las jóvenes repúblicas del nuevo mundo han sustentado irreduciblemente a través de jornadas a veces difíciles, el mismo ideal de libertad y democracia. Mal podía esta exhibición de barbarie estainvolnción a las peores épocas del medioevo, seducir con la etiqueta del «nuevo orden» a quienes luchan con incansable alán todavía, por perfeccionar su viejo orden siempre actual, siempre merecedor de los más grandes sacrificios, siempre en progreso porque concita los más caros ideales a que puede aspirar el hombre.

La reunión de Washington ha servido para reafirmar principios. Sin merecer destacarse por contener nada que pudiera llamarse «nuevo», tiene el alto valor de ratificar esa solidaridad que es la temible fuerza de América. Pueden tomar nota los que aspiran a reducirnos a la miserable condición de esclavos.

Dr. Carlos R. Curto
Jefe de Clínica de la Sala XXII del Hospital Alvear
Rayos X y Ultravioleta - Reumatismo
FLORIDA 734
Buenos Aires

El Porvenir de Francia

Caundo, con la incorporación de Pierre Laval al gabinete de Vichy, es evidente que toda Francia pasa bajo el dominio del tercer Reich, resulta sumamente ilustrativo el siguiente discurso pronunciado hace menos de un mes por el jefe de los franceses libres, general Charles de Gaulle.

Dice el general de Gaulle:

«Veremos quien al final, hará la revolución nacional».

Londres, 15 de Abril.— (por cable FFL).— En una alocución radiotelefónica pronunciada el 24 de marzo, el General Charles De Gaulle, leader de los Franceses Libres se expresó en los siguientes términos:

«La guerra es dura. Aumenta la prueba. Es el momento en el que jugando con todas las formas del cansancio, se agitan los demonios de la duda, el derrotismo. La desunión. Pero es también la hora de los más valerosos y de los más puros.

«Es la hora en la que, en Libia del Norte, las tropas francesas del Oriente tomaron contacto con alemanes; en la que, en Libia del Sud, las tropas francesas del Chavencen, a fe mía, a los italianos. Es cuando los navíos franceses, a

FELIX VALENCIANO

COMISIONES Y REPRESENTACIONES
TRAMITES EN GENERAL

Representante Oficial "Philips"

Mosoteguy e Hijos

Consignatarios de Frutos del País

Lago Buenos Aires

Taller Romanos

M. vda. de Romanos y Cia

FABRICACION DE:

CARROS y CARROCERIAS para toda marca de camiones

Zunchos para pozo - Alambre Tejido. Compostura de prensas para lana y toda clase de trabajos pertenecientes al ramo

Precios sin competencia

por ser atendido por sus dueños

ESTACION DE SERVICIO Y TALLER

Aldino Fava

Quedó habilitada al servicio del público atendida por su propio dueño

Excelente atención. Rapidez y precisión en las reparaciones. Modicidad en los precios.

VENTA DE NAFTA Y ACEITE

Puerto Deseado Calle Ministro E. Ramos Mexía

Teléfonos: Taller 216 Particular..... 130

pesar de haber sufrido pérdidas severas, toman heroicamente su parte de la inmensa batalla naval. Es cuando, en el Pacífico, Fuzes Franceses Libres de tierra y mar se aprestan a recibir como conviene el ataque de los japoneses. Es la hora en la que, en la misma Francia, a pesar de toda, unos valientes luchan en la noche y se organizan para los choques vengadores. Es la hora en la que, en los campos de prisioneros cientos de miles de nuestros compañeros aprietan los dientes y los puños, a la espera de poder morder y golpear.

«De este modo, del crisol donde hierven los dolores y furores de la Nación francesa, se ve poco a poco su gir la nueva élite, la élite del combate. Vense aparecer y unirse hombres que saben, ellos, andar sin retrocesos, sin cálculos, sin fórmulas; y en la acción de aquellos hombres, así como en sus ojos se ve resplandecer los primeros signos de la renovación de Francia.

«De este modo, del crisol donde hierven los dolores y furores de la Nación francesa, se ve poco a poco su gir la nueva élite, la élite del combate. Vense aparecer y unirse hombres que saben, ellos, andar sin retrocesos, sin cálculos, sin fórmulas; y en la acción de aquellos hombres, así como en sus ojos se ve resplandecer los primeros signos de la renovación de Francia.

«De este modo, del crisol donde hierven los dolores y furores de la Nación francesa, se ve poco a poco su gir la nueva élite, la élite del combate. Vense aparecer y unirse hombres que saben, ellos, andar sin retrocesos, sin cálculos, sin fórmulas; y en la acción de aquellos hombres, así como en sus ojos se ve resplandecer los primeros signos de la renovación de Francia.

«De este modo, del crisol donde hierven los dolores y furores de la Nación francesa, se ve poco a poco su gir la nueva élite, la élite del combate. Vense aparecer y unirse hombres que saben, ellos, andar sin retrocesos, sin cálculos, sin fórmulas; y en la acción de aquellos hombres, así como en sus ojos se ve resplandecer los primeros signos de la renovación de Francia.

«De esta audaz élite depende en adelante el destino de nuestro país. «No solo tomó ya a su cargo la espada, el honor, la esperanza de la nación, pero es también el fermento suscitado por el genio de Francia para renovarse hasta el más hondo de sí mismo.

«Del pueblo arrojado al desastre por la indignidad de sus escuadras dirigentes y entregado al invasor por una regencia de derrotis-

tas, traidores y traficantes, aquellos de sus hijos que renunciaron a todo para ellos mismos, pero que no renunciaron a nada para el son desde ahora en adelante los modelos y los guías.

«Paciencia ¡Veremos bien quien, al final, hará la Revolución Nacional!»

«El Sr. Hitler, el enemigo mortal de Francia, dijo un día aquello que nunca hemos olvidado: «Cuando la derrota acomete a un pueblo y que, todo entero, acepta este sufriría, su destino está sellado.»

Pero en tanto que unos hombres resueltos, no fuesen más que un puñado, prosiguen el combate, entonces por cierto nada, absolutamente nada está perdido: Ha conservado todos sus derechos a la venganza.

«Puede el Sr. Hitler darse cuenta de que, sobre aquel punto, los franceses siempre combatientes se esfuerzan en darle la razón, por el servicio de Francia».

COMPRAS: Sin remitir dinero puede usted adquirir cualquier artículo en Buenos Aires. Una empleada atienda de la compra de artículos de moda. Comisionista con 20 años de práctica. Además atiende preferentemente a comerciantes, corredores y modistas.—F. Pappenheim, Esmeralda 1281, Buenos Aires.

Los expertos compradores destacados en Buenos Aires,
brindan a nuestras distinguidas clientas las últimas no-
vedades que impone la moda



Ello nos permite ofrecer hoy, una verdadera selección en tapa-
dos para señora o señorita, géneros y paños de lana para tapados,
lisos o fantasía, calzado de abrigo en general y como siempre

**El mas tentador surtido en zapatos para damas en infi-
nidad de modelos atrayentes y de rigurosa moda**

ARGENSUD
LA CASA DE CONFIANZA

Puerto Deseado

Jaramillo

Col. Las Heras

Cine - Teatro "Español"

Mañana Domingo 24 de Mayo
Matinee — a las 17 horas

1º.— Actualidades Argentinas y Dibujos Cómicos
A CONTINUACION

La estrella máxima del cine argentino

LIBERTAD LAMARQUE

En la extraordinaria Película

LA CASA DEL RECUERDO

Función nocturna - a las 21.30

Gran sección de variedades, con dibujos en colores de
WALT DISNEY; «La Alfombra Mágica» y un nuevo no-
ticiario «Novietone Fox»

y ahora... la película que vd. esperaba!

Yo Quiero Morir Contigo

El romance más original de la pantalla argentina con el
terceto laureado dos veces consecutivas por el Instituto
Cinematográfico Argentino y la Municipalidad de Bs. As:

con, **ELISA GALVE y ANGEL MAGAÑA**

De Pico Truncado

Como clausura de curso y adhi-
riéndose a los festejos patrios del
25 de Mayo, la Dirección de la
Escuela Nacional N.º 8 de esta
localidad ha confeccionado el intere-
sante programa que reproducimos
a continuación y que se ini-
ciará a las 10 horas de ese mis-
mo día.

- 1º.— Himno Nacional Argentino
- 2º.— Palabras alusivas por el
señor Director.
- 3º.— «Mis tres amores» poesía
por la niña Dina Artieda.
- 4º.— «Mi Bandera», poesía por
el niño Horacio Urdin.
- 5º.— «El Himno», poesía por el
niño Alejandro Grant.
- 6º.— «Estrofas», recitado por la
niña Celia E. Bressán.
- 7º.— «La Bandera», declamación
por el niño A. Argibay.
- 8º.— «La Bandera Bicolor», mar-
cha entonada por los niños.
- 9º.— «Setenta Balcones y Nin-
guna Flor», recitado por la niña
Elsa Martínez.
- 10º.— «Hermanos de la Escuela»
recitación por la niña Laura Robles.
- 11º.— «Bendito seas», poesía
por la niña Isolina Mallada.
- 12º.— «Gerundio volvió a su
casa», comedia a cargo de;
niño Alberto Argibay - Gerundio
niña Laura Robles - La madre
niño Guillermo Gutiérrez - El Padre
- 13º.— «La vida alegre del escolar»
canción entonada por los niños.
- 14º.— Reparto de golosinas, a
los alumnos por la Cooperadora
Escolar «Bernardino Rivadavia».
- 15º.— Exposición de Labores y
Manualidades.

Tierras Fiscales

Decretos y resoluciones sobre
colonización oficial

16 Agosto—15 Septiembre
1941

Decretos del Poder Ejecutivo

Titulos de propiedad otorgados

Pueblo Puerto Deseado. 1/2 N.
E. c 28 a Clemencio Luca.

Pueblo Pico Truncado. h 8 a
Manuel Miño Cabanas.

Pueblo Río Gallegos. 1/2 S O, a
195 a José Dolores Muñoz Soto.

Arrendamiento sin efecto

Zona de San Julián. 4.000 ha.

ubicada en la parte N O lote 39
Sección D, a Orlando Espinosa.

Arrendamiento autorizado

Zona San Julián. 4.000 ha. ubi-
cada en la parte N O lote 39 C, a
José Suárez Fernández.

Contratos de arrendamiento a- probados

Sección A. de la Zona de San
Julián. 17.500 ha. constituida den-
tro del lote 4 a Marcelino Muñoz.

Colonia Presidente Carlos Pel-
legrini. Fracción D. 4-9-941 (122.497-
938). 15.000 ha. constituida por las
leguas a y b lote 18 y lote 19, a
Enrique Alberto Capdevila.

Fijación de precios

Pueblo F. Roy. 28-8-941 (140.314-
941). Fijase en \$ 20 m/n el valor
por ha de la sup. de 100 ha. ubi-
cada en la reserva del pueblo, por
la cual la Dirección de Tierras
otorgará permiso precario de ocu-
pación a Tristán Carricart.

Reserva

Pueblo Nacimiento. 3-9-941 (128
846). Con fines de utilidad pública
con destino a la Dirección General
de Aduanas, los solares a y b,
manz. 28, quedando sin efecto la
reserva dispuesta por decreto de
2-10-940, de la 1/2 N. solar a,
manz. 48.

Mensura aprobada

Zona Norte del Río Santa Cruz.
La operación practicada por el Ing.
J. Florencio Puchulu en la 1/2 S del
lote pastoril 125, la que ha resul-
tado con una superficie de 10.000
hectáreas.

Causas fiscales

Por los Procuradores Fiscales
Federales se iniciarán juicios:
Fracción A. Sección XI. contra
Severino Amelung, cobro de \$
3.122,82 m/n por ocup. de 20.000
ha. ubicada en la 1/2 N lotes 9 y 10.

Colonia Presidente Luis Sáenz
Peña. Contra Cosme Alonso Pos-
teguillo, cobro de \$ 4.064,17 m/n
por ocupación de 10.000 ha. ubi-
cada en el lote 12 Frac. D. Contra
Eleuterio Sanz, cobro de \$ 3.462,75
m/n ocup. de 10.000 ha. ubicada
en el lote 12 Frac. D.

Colonia Leandro N. Alem. Con-
tra Emilio Neycovich y Ramón
González, cobro de \$ 3.162,50 m/n
por ocupación de 10.000 ha. ubi-
cada en el lote 42 Sección I.

Colonia Manuel Quintana. Frac-
ción C. Contra Pedro Ros, cobro
de \$ 3.781,85 m/n. por ocupación
de 5.000 ha. ubicada en las leguas
b y c lote 16.

Zona de Cabo Blanco. Sección
1. Contra Luis Ibarguren, cobro de
\$ 5.431,50 m/n por ocupación de
10.890 ha. 35 as. 29 es., ubicada
en la parte S lote 2; parte N. lote
3, legua a, 1/2 N legua d y 1/2 N
legua c. lote 4.

Sección XVI de la zona al Sur de
la zona Sur del Río Santa Cruz.
Contra Rafaela C. Vda. de Aristiz-
abal, cobro de \$ 3.478,87 m/n por
ocupación de 3.604 ha. ubicada en
la parte Sur del lote 11 Frac. D.

Zona Norte del Río Santa Cruz.
Contra Luis de Sampigny, cobro
de \$ 9.407,36 m/n por ocupación
de la superficie de 10.000 ha. ubi-
cada en el lote 209.

ECOS Y NOTICIAS

Se autorizó la venta de leña de campos fiscales

Autorizada por la Gobernación
del Territorio, la Municipalidad ha
contratado algunos camioneros pa-
ra extraer leña de campos fiscales,
su transporte y reparto a domicilio.

La leña será vendida al vecinda-
rio aserrada y en tacos, y su pre-
cio será a razón de \$ 45.— la tonelada.
Los interesados deberán soli-
licitarla a la Municipalidad.

Sr. Ignacio P. Fernández

Por vía terrestre, ayer se ausen-
tó para la capital federal, don-
de piensa estar una corta temporada,
el juez de paz local señor Ignacio
P. Fernández, a quien acompaña
su esposa e hijos.

Durante su ausencia las oficinas
del Juzgado de Paz serán atendi-
das por el juez suplente, señor An-
drés Fernández.

Sr. José Lapietra

En uso de una merecida licencia
se ausentará para Buenos Aires con
el transporte nacional «Comodoro
Rivadavia», próximo a llegar a esta
de regreso del sur, el subcomi-
sario a cargo de la Comisaría lo-
cal señor José Lapietra, a quien
acompaña su esposa e hijo.

Mientras dure su ausencia se ha-
rá cargo de la Comisaría el oficial
de la misma repartición señor Ma-
teo Mercado.

Nacimiento

El domingo último fué alegrado
el hogar de los esposos Fopiano-
Lopez, con el nacimiento de una
niña que responderá a los nombres
de María Clotilde.

Tanto la feliz mamá como la pri-
mogénita, continúan satisfactoria-
mente.

Viajeros

Para pasar una corta temporada
en la capital federal, se ausentarán
el jueves próximo, por vía terrestre,
el Escribano de la localidad señor
Romulo Fernández y su hija Amelia.

—El martes llegó por avión pro-
cedente de Santa Cruz, el inspector
de la CAP señor José Melillo, quien
permanecerá breves días en esta lo-
calidad.

—En el mismo correo aéreo se
ausentó para Buenos Aires el se-
ñor Gustavo García Uruburu, com-
prador de haciendas de la CAP.

—También se ausentó para el mis-
mo punto en el correo terrestre del
miércoles, el señor Nicolás Codag-
none, administrador del frigorífico
local.

—En el vapor «Asturiano» que
se espera mañana de regreso del
sur, se ausentará para la capital fe-
deral el señor Constantino Jolly.

—Para pasar una temporada con
sus familiares en la capital federal,
se ausentó en el correo aéreo del
jueves la señora Valentina A. de
Fernández, madre de los señores
Miguel e Ignacio P. Fernández.

Próximos embarques de car- nes congeladas

A mediados de la semana proxi-
ma será cargada en el vapor «Río
Mendoza», toda la producción de



EN BUENOS AIRES HOTEL CHACABUCO

En pleno centro. Es el preferido de los via-
jeros del interior, por su trato familiar y con-
fort, cocina de primera, agua corriente ca-
liente y fría y calefacción central en todas
las habitaciones. Departamentos con baños
privados.

Precio \$ 5.— diario por persona todo incluido

Para familias precios especiales

NO SE DEJE EQUIVOCAR POR CHAUFFEURS; ORDENE TERMINANTEMENTE AL CHAUFFEUR

HOTEL CHACABUCO AV. DE MAYO 748 BS. AIRES

HOTEL COLON

de FRANCISCO CONZ

Las mejores comodidades
para familias y pasajeros
**COCINA DE
primer Orden**
Limpieza **ESMERADA**

Casilla Correo 10 — Teléfono 128
PUERTO DESEADO
EDIFICIO DE MATERIAL)

VISITENOS

Regt. 8 de Infantería de Montaña Reforzado

«Se solicita a los señores comerciantes radicados en Puer-
to Deseado (Territorio de Santa Cruz), interesados al res-
pecto, quieran hacer llegar sus informes acerca de los
precios y cantidad máxima que podrían proveer en carne,
leche, pan, verdura, víveres secos, alfalfa y avena forrajera.
Dirigirse por nota al señor jefe del Regimiento 8 de In-
fantería de Montaña Reforzado. Yacimientos Petrolíferos
(Chubut)».

carne congelada faenada por el fri-
gorífico local, destinada al Reino
Unido, y que será transbordada a
los vapores caponeros ingleses que
se hallan en el Río de la Plata.

También se cargará una partida
de carne en conserva en el trans-
porte nacional «Comodoro Rivada-
via» que se espera en esta el día 26.

Enlace

Hoy tendrá lugar el enlace de la
señorita María Nico con el señor
José Ampuy.

Serán testigos en el acto civil los
señores Justo Ruperto Cardoso y
Victor Urig.

El acontecimiento será festejado
con una fiesta de carácter íntimo.

Sres. Braghenti y Arias

Ayer por la tarde llegaron de
regreso del Lago Buenos Aires,
donde se trasladara por motivos
relacionados con su cargo, el señor
Roberto Braghenti, jefe del Distrito
o local del Impuesto a los Réditos.

De igual punto regresó nuestro
Director, señor Benigno Arias.

Vermouth en honor de la plana mayor del torpedero «San Juan»

Mañana tendrá lugar en el salón
de actos de la Municipalidad un
vermouth que será servido en ho-
nor de la plana mayor del torpe-
dero «San Juan» que nos visita
con motivo de la celebración de
la efemérides patria.

Se harán presentes en este acto
para el que fueron especialmente
invitados por el Presidente del Mu-
nicipio, las autoridades locales, di-
rigentes de las instituciones y re-
presentantes del periodismo.

Cirujano dentista para la Es- cuela Nacional

Por resolución reciente del Con-
sejo Nacional de Educación, ha si-
do designado para desempeñar sus
funciones profesionales en la Es-
cuela Nacional N.º 5, el Cirujano
Dentista Dr. Angel Butti, facultati-
vo que desde hace algún tiempo se
encuentra ejerciendo en nuestra lo-
calidad.

Aniversario de «El Pueblo»

El día 15 del corriente, nuestro
estimado colega «El Pueblo», en-
tró en su décimo aniversario de
vida periodística.

Con tal motivo su dirección re-
nueva sus promesas de continuar
en su sana prédica en defensa de
los bien entendidos intereses de
nuestro territorio. Lo encuentra es-
te nuevo aniversario bien arraigado
en el ambiente popular y al retri-
buirle los saludos, le deseamos to-

da clase de progresos profesiona-
les.

Movimiento hospitalario

Clínica médica.—En asistencia:
Jeova Villa y Primitivo Olivare. En
observación: Antonio Koren. Eleu-
terio Abad, mejorando.

Traumatología: José S. Falcón en
estado satisfactorio.

Cirugía: Jesús Pérez en estado
satisfactorio.

Maternidad: Sra. de Fopiano e
hijita, satisfactoriamente.

Traslado de un consultorio

Desde hoy quedará instalado en
su nuevo domicilio de la calle La-
valle, donde estaba instalada la Re-
lojería Agopian, el consultorio mé-
dico que atiende el Dr. Carlos R.
Fernández.

Vapores

«Buenos Aires», entró ayer a
nuestro puerto procedente de la
capital federal y escalas interme-
dias.

«Asturiano», procedente del sur
y en viaje de regreso a Buenos
Aires, es esperado mañana en nues-
tro puerto.

«Comodoro Rivadavia», (trans-
porte nacional) es esperado apro-
ximadamente el día 26 del cte.

«Chaco», (transporte nacional),
procedente del sur, es esperado en
esta en los primeros días del mes
entrante.

«Santa María», anuncia su salida
de Buenos Aires para el 29 del
corriente haciendo escalas en Co-
modo Rivadavia y Deseado.

Clausura de un camino vecinal

Se comunica al público en
general y en particular a mis linder-
os, que por resolución guber-
nativa de la fecha, que el camino
vecinal sito en mi campo de pro-
piedad lote 27 que corre en la
porción norte-este sección II de
Cabo Blanco, que unía la localidad
de Fitz Roy con las estancias 14
de Diciembre y otros, queda clau-
surado al tráfico que anteriormen-
te prestaba.

Antonio Gabriel Ceferino Ardura.
Fitz Roy, 28 de Diciembre 1941.

Hojalatería de Victor Barril

Especialidad en Radiadores - Insta-
laciones de cuarto de Baño y toda
clase de trabajos pertenecientes al
ramo.— Se hacen trabajos en la
campana

LAS ULTIMAS NOVEDADES en ARTICULOS para VESTIR

Nuestra TIENDA presenta, en estos momentos el más variado, moderno y selecto conjunto de artículos para vestir, para damas, hombres y niños, a los **PRECIOS MAS CONVENIENTES**

CALZADO de paño: los modelos más hermosos originales, prácticos y abrigados, para damas, caballeros y niños.

CAMISAS y CORBATAS: para hombres. Un surtido espléndido y variadísimo.

ROPA de CUERO: Sacos, camperas, breeches, etc., para el hombre práctico y elegante.

FRAZADAS: de pura lana, en todas las calidades y para todo bolsillo.

LA ANONIMA

Soc. Anón. Imp. y Exp. de la Patagonia

EL LUBRICANTE MAS EFICAZ

En toda la zona Patagónica el automovilista entendido usa, invariablemente, "ENOSOIL", el lubricante de excepcionales virtudes para nuestro clima y caminos.